
Je connais Gaëtan BERNARD depuis près de 4 années, période depuis laquelle il exploite une quarantaine 

d'hectares de terre autour de ma propriété. C'est donc en premier lieu en voisin que j'interviens dans ce%e 

enquête publique pour évoquer le comportement exemplaire de ce jeune exploitant. Je vois, semaine après 

semaine, Gaëtan travailler une terre qu'il respecte et qui le lui rend si bien. Sans compter ses heures et sa peine, 

valeur au passage si rare aujourd'hui ! Il donne vie à ce%e exploita-on qui en avait tant besoin. Gaëtan est 

toujours à l'écoute de ses voisins, soucieux du respect de leur cadre de vie. Il travaille ses terres aux meilleurs 

moments pour ne pas occasionner de gênes au voisinage : travaux de labour en semaine et en journée, 

épandage de fer-lisant par enfouissement pour garan-r l'absence remarquable et remarquée d'odeurs 

désagréables, traitements phytosanitaires scrupuleusement limités et en aver-ssant le voisinage au préalable 

afin de garan-r la non-exposi-on aux effluves éventuelles non désirées…Ce%e exploita-on est exemplaire 

depuis qu'il en a pris la charge. Les parcelles sont par-culièrement propres, les haies entretenues et préservées, 

les chemins toujours parfaitement pra-cables et propres. Comment ne pas soutenir aujourd'hui Gaëtan dans 

son projet après une telle démonstra-on ! 

Mais c'est aussi en cadre dirigeant, que je m'exprime aujourd'hui pour apporter mon sou-en à ce jeune chef 

d'exploita-on qui s'engage pour une vie dans un projet de con-nuité et de développement de l'entreprise 

familiale. C'est l'essence même du -ssu économique local qui s'exprime par ce projet. Ce sont ces fermes, ces 

exploita-ons, ces entreprises agricoles qui se construisant jour après jour, année après année ont façonné notre 

territoire qui nous est si cher aujourd'hui et à tous ! Par-san ou non de ce monde agricole. C'est ce%e ac-vité 

de produc-on agricole qui porte tout le -ssu économique régionale que l'on le veuille ou non ! Alors pourquoi 

si opposer, et la détruire ? Il est bien sur beaucoup plus facile de détruire que de construire mais…quelle 

démonstra-on pour les jeunes généra-ons.  

Ce projet mérite bien au contraire notre sou-en et notre encouragement à tous car Gaëtan l'a construit 

pa-emment avec toute la rigueur qui le caractérise en lui donnant une dimension de modernité et d'espoir pour 

un mé-er qui comme bien d'autres se transforme et évolue en intégrant les constantes économiques, 

environnementales, écologiques et sociétales qui nous concernent tous. Personnes aujourd'hui n'a le monopole 

de la vérité sur l'avenir, mais seul ceux qui prendront à bras-le-corps les défis qui nous font face seront plus 

juste. 
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